

**IDENTIFIKASI PROBLEMATIKA DAN POTENSI KAWASANPERDESAAN DI DESA
WANAJAYA KECAMATAN CIBITUNG KABUPATEN BEKASI**

Nur Amanda Pratiwi¹, Herlawati²

Program Studi Informatika, Fakultas Ilmu Komputer, Universitas Bhayangkara Jakarta Raya
Jl. Perjuangan No.81, RT.003/RW.002, Marga Mulya, Kec. Bekasi Utara, Kota Bks, Jawa Barat
17143

E-mail : nur.amanda.pratiwi18@mhs.ubhrajaya.ac.id

ABSTRAK

Penelitian bertujuan untuk mengetahui problematika dan potensi di Desa Wanajaya Kecamatan Cibitung, Kabupaten Bekasi, Jawa Barat. Penelitian dilakukan pada bulan Oktober 2020 di Desa Wajanaya, Kecamatan Cibitung, Kabupaten Bekasi, Jawa Barat. Penelitian ini menggunakan metode penelitian kombinasi dengan cara menerapkan metode survei dan observasi. Hasil dari penelitian yang dilakukan untuk mengetahui apa itu Desa Wanajaya dan letaknya serta problematika yang ada di kawasan perdesaan Desa Wanajaya, yang dapat dibedakan menjadi dua aspek; yaitu kepadatan penduduk dan berkurangnya lahan hijau. Dan mengetahui Potensi kawasan perdesaan Desa Wanajaya dari segi potensi letak dan industri.

Kata kunci : Kawasan Perdesaan, Problematika, Potensi, Desa Wanajaya.

ABSTRACT

This study aims to determine the problems and potentials in Wanajaya Village, Cibitung District, Bekasi Regency, West Java. The research was conducted in October 2020 in Wajanaya Village, Cibitung District, Bekasi Regency, West Java. This study uses a combination research method by applying survey and observation methods. The results of the research conducted to find out what Wanajaya Village is and its location as well as the problems that exist in the rural area of Wanajaya Village, which can be divided into two aspects; namely population density and reduced green land. And knowing the potential of rural areas of Wanajaya Village in terms of potential location and industry.

Keywords : Rural Areas, Problems, Potential, Wanajaya Village.

PENDAHULUAN

Desa adalah “Desa dan Desa Adat atau yang disebut dengan nama lain, selanjutnya disebut Desa, adalah kesatuan masyarakat hukum yang memiliki batas wilayah yang berwenang untuk mengatur dan mengurus urusan pemerintahan, kepentingan masyarakat setempat berdasarkan prakarsa masyarakat, hak asal usul, dan/atau hak tradisional yang diakui dan dihormati dalam sistem pemerintahan Negara Kesatuan Republik Indonesia.” (UU Desa; 2014). Berdasarkan pengertian diatas desa mempunyai peran yang sangat besar dalam mencapai kemajuan Bangsa.

Menurut Paul H. Landis, Desa adalah penduduknya kurang dari 2.500 dan memiliki ciri-ciri :

- a. Mempunyai pergaulan hidup yang saling mengenal antara ribuan jiwa
- b. Ada pertalian perasaan yang sama
- c. Cara berusaha (Ekonomi) adalah agraris yang paling umum yang dipengaruhi alam contohnya iklim, keadaan alam, sedangkan pekerjaan yang bukan agraris merupakan pekerjaan sambilan. Maka dari itu Desa tidak dapat dipisahkan dari pembangun bangsa ini secara menyeluruh.

Desa Wanajaya adalah salah satu desa yang terletak di Kecamatan Cibitung Kabupaten Bekasi Provinsi Jawa Barat yang merupakan salah satu Desa terbanyak penduduknya di Kabupaten Bekasi. Kepadatan yang terjadi disebabkan oleh banyak faktor, faktor utamanya adalah Faktor Ekonomi, dikarenakan Industri disekitar Wilayah Desa Wanajaya sangat banyak, banyak masyarakat pendatang yang datang untuk bekerja dan menetap di Desa Wanajaya. Namun Desa ini juga memiliki banyak Potensi yang dapat dikembangkan.

Maka dari itu dari penelitian ini diharapkan dapat diketahui permasalahan yang ada di Desa Wanajaya Kecamatan Cibitung serta potensi yang ada di kawasan perdesaan tersebut.

Rumusan masalah yang ada dalam penyusunan laporan ini yaitu:

1. Apa itu Desa Wanajaya dan dimana letak desa Wanajaya?
2. Masalah apa saja yang ada di Desa Wanajaya Kecamatan Cibitung?
3. Bagaimana potensi Desa Wanajaya Kecamatan Cibitung?
Tujuan dan Manfaat dalam penelitian ini adalah :
 - a. Mengetahui apa itu Desa Wanajaya dan dimanakah Letaknya.
 - b. Mengerahui permasalahan yang ada di Desa Wanajaya Kecamatan Cibitung.
 - c. Mengetahui apasaja potensi yang ada di Desa Wanajaya Kecamatan Cibitung.

METODE PENELITIAN

Penelitian dilakukan pada bulan Oktober 2020 di Desa Wanajaya, Kecamatan Cibitung, Kabupaten Bekasi, Jawa Barat. Penelitian ini menggunakan metode penelitian kombinasi, dengan cara: a) Pengumpulan data dilakukan dengan cara survei melalui website resmi Desa Wanajaya, Kecamatan Cibitung, Kabupaten Bekasi, Jawa Barat. b) Observasi dilakukan di Desa Wanajaya, Kecamatan Cibitung, Kabupaten Bekasi, Jawa Barat dengan terjun langsung dan menanyakan warga setempat tentang permasalahan yang dialami, serta mengamati potensi yang ada di Desa tersebut.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Desa Wanajaya merupakan salah satu desa yang terletak di Kecamatan Cibitung Kabupaten Bekasi Provinsi Jawa Barat. Desa Wanajaya berada pada dataran rendah dengan luas wilayah sebesar 447.609 Ha. Dalam bidang tata guna tanah, Desa wanajaya menempati urutan ketiga untuk kegiatan non-persawahan dari enam desa yang ada di Kecamatan Cibitung yaitu berjumlah 386 unit.

Berikut adalah peta lokasi Desa Wanajaya Cibitung Kabupaten Bekasi:



Sumber: Google Map (2021)

Gambar 1. Peta lokasi Desa Wanajaya (2021)

Kondisi Demografis Wilayah yaitu Desa Wanajaya memiliki jumlah Rukun Tetangga dan Rukun Warga terbanyak pada tahun 2016. Jumlah RT di Desa Wanajaya berjumlah 163 dan RW berjumlah 28. Jumlah Kepala Keluarga (KK) di Desa Wanajaya pada tahun 2016 sebanyak 13.244 KK.

Total penduduk berdasarkan jenis kelamin pada tahun 2016 berjumlah 47,876 orang perbandingannya yaitu:

Tabel 1. Penduduk Desa Wanajaya Berdasarkan Jenis Kelamin

Jenis Kelamin		Presentasi (%)	
Laki-Laki	Perempuan	Laki-Laki	Perempuan
23.986	23.890	50,10%	49,90%

Sumber : Profil Desa Wanajaya (2017)

Berdasarkan data pada tabel 1, dapat diketahui jumlah penduduk laki- laki hanya berbeda 96 jiwa atau 0,2% dari jumlah penduduk perempuan. Hal tersebut menunjukkan bahwa rasio penduduk berdasarkan jenis kelamin hampir seimbang.

Desa Wanajaya juga mempunyai lokasi wisata salah satunya Lokasi wisata Pesona Wanajaya Cibitung, memiliki beragam arena permainan di areal seluas sekutar 9 Hektare, memiliki beragam spot salah satunya pesona taman alam, tempat motorcross dan arena taman Bahagia untuk berswafoto (selfie) dan pumtrack sepeda.



Sumber: <https://www.cendananews.com/2021/03/pesona-wanajaya-wahana-rekreasi-desa-di-cibitung.html> (2021)

Gambar 2. Lokasi Wisata Desa Wanajaya (2021)

Problematika Wilayah

Kepadatan Penduduk

Berdasarkan survei pada tahun 2016 Desa Wanajaya Kecamatan Cibitung memiliki 13.244 KK. Berdasarkan survei tersebut Desa Wanajaya merupakan salah satu desa terpadat jumlah penduduknya. Kepadatan yang terjadi disebabkan oleh banyak faktor, faktor utamanya adalah Faktor Ekonomi, dikarenakan Industri disekitar Wilayah Desa Wanajaya sangat banyak, banyak masyarakat pendatang yang datang untuk bekerja dan menetap di Desa Wanajaya

Berkurangnya Lahan Hijau

Orientasi masyarakat Desa Wanajaya Kecamatan Cibitung adalah bekerja pada sektor Industri, masyarakat menganggap bahwa menjadi buruh pabrik upahnya lebih besar dibanding menjadi petani dan lainnya. Maka dari itu banyak masyarakat yang menjual lahan pertaniannya kepada orang industri pabrik untuk dijadikan pabrik. Salah satu dampaknya adalah berkurangnya lahan hijau di Wilayah Desa Wanajaya dan bermunculan pabrik pabrik industri yang salah satu dampaknya menimbulkan polusi polusi di Wilayah Desa Wanajaya.

Potensi Wilayah

Potensi Letak

Desa Wanajaya Kecamatan Cibitung memiliki letak yang sangat strategis, satu desa dengan desa yang lain letaknya berdekatan sehingga dapat mempermudah penduduknya dalam melakukan berbagai kegiatan mulai dari sektor perdagangan, jasa, sampai industri.

Selain itu, Wilayah Desa Wanajaya Kecamatan Cibitung juga berdekatan dengan Kawasan Industri Gobel. Kondisi itu mempermudah bagi masyarakat yang bekerja disekitaran Kawasan, selain itu Wilayah Desa Wanajaya Kecamatan Cibitung sangat mudah di akses kendaraan untuk dijangkau masyarakat.

Potensi Industri

Industri di Desa Wanajaya Kecamatan Cibitung sangat banyak dan Luas. Dan ini berpotensi untuk membuka lapangan kerja untuk memajukan ekonomi masyarakat.

Maka dari itu banyak Masyarakat yang beralih pekerjaan menjadi masyarakat industri. Mayoritas masyarakat di Desa Wanajaya banyak menggeluti dunia industri, salah satunya menjadi buruh pabrik.

KESIMPULAN

Kesimpulan dari Penelitian ini adalah Desa Wanajaya terletak di Kecamatan Cibitung Kabupaten Bekasi Provinsi Jawa Barat, Indonesia. Desa Wanajaya merupakan salah satu wilayah yang padat penduduknya dan memiliki letak yang sangat strategis antar desa lainnya, sehingga mempermudah berbagai aspek kehidupan. Desa Wanajaya terbilang banyak perusahaan Industri yang membantu perekonomian masyarakatnya. Potensi Wilayah di Desa Wanajaya Kecamatan Cibitung sudah sangat baik, dan perlu dikembangkan lagi dengan berbagai pertimbangan. Seperti diadakannya program penghijauan di wilayah penduduk, menanam tumbuhan hijau disekitaran lingkungan masyarakat. Serta masyarakat wajib untuk memanfaatkan potensi yang ada di Desa Wanajaya Kecamatan Cibitung.

DAFTAR PUSTAKA

<https://id.wikipedia.org/wiki/Desa>

<https://fisipsosiologi.wordpress.com/mata-kuliah/sosiologi-pedesaan/>

https://id.wikipedia.org/wiki/Wanajaya,_Cibitung,_Bekasi

<https://media.neliti.com/media/publications/116498-ID-strategi-pertumbuhan-dan-pembangunan-eko.pdf>

<http://wanajaya-cibitung.desa.id/>

Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa

Adisasmita, rahardjo. 2018. Pembangunan Pedesaan dan Perkotaan Edisi 2. Yogyakarta: Expert.